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Masyarakat di desa Lingsar Lombok Barat adalah masyarakat yang 

multikultural dan terdiri dari berbagai kalangan agama. Hal ini menjadi tantangan 

tersendiri bagi pemimpin desa tersebut agar dapat menghidupkan budaya toleransi dan 

tetap menjaga harmonisasi diantara warga disana. Dakwah multikultural adalah 

pendekatan dakwah yang mengakui dan menghormati keragaman budaya, suku, 

agama, dan tradisi yang ada dalam masyarakat. Di desa ini terdapat Pemangku 

Kemaliq, yaitu seseorang yang bertanggung jawab atau memiliki wewenang untuk 

menjalankan atau mengurus suatu jabatan atau tugas dalam menjaga tempat yang 

dianggap suci oleh masyarakat sasak baik yang beragama islam maupun hindu. 

Rumusan masalah yang bisa diambil adalah: (1) bagaimana proses dakwah 

Multikultural Pemangku Kemaliq di desa Lingsar, (2) apa saja faktor pendukung serta 

penghambat dalam dakwah Multikultural Pemangku Kemaliq di desa Lingsar, (3) 

bagaimana makna Dakwah Multikultural menurut Pemangku Kemaliq di desa Lingsar 

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan komunikasi 

antar budaya, sasarannya adalah Pemangku Kemaliq dan Masyarakat sekitar di desa 

Lingsar sebagai sumber data. Hasil dari penelitian tersebut adalah: (1) Proses Dakwah 

Multikultural di Desa Lingsar ialah dalam lintasan proses dakwah, yakni dalam 

melakukan Transformasi nilai keimanan serta ketauhidan yang menjadi dasar, (2) 

Faktor Pendukung dan Dakwah Multikultural Pemangku Kemaliq di Desa Lingsar 

ialah keragaman agama, tradisi toleransi, komitmen tokoh agama, dan kesadaran akan 

pentingnya multikulturalisme. Sementara faktor Penghambatnya ialah ketegangan 

atau konflik, ketidaktoleran dan prasangka, kurangnya sumberdaya, dan kurangnya 

pemahaman tentang multikulturalisme. (3) Makna Dakwah Multikultural menurut 

Pemangku Kemaliq di Desa Lingsar ialah mengcakup penghormatan terhadap 

keberagaman, pembangunan kerukunan beragama, peningkatan toleransi dan 

penerimaan, serta pendidikan dan pemberdayaan. Diharapkan nilai-nilai dakwah 

multikultural tersebut tidak hanya diimplementasikan oleh Pemangku Kemaliq 

Lingsar namun juga seluruh masyarakat, tidak hanya di lokasi tersebut namun juga di 

seluruh Indonesia. 

Kata Kunci: Dakwah Multikultiral, Pemangku Kemaliq Lingsar 
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The society in Lingsar village, West Lombok is a multicultural society and 

consists of various religious groups. This is a challenge for the village leader to be 

able to revive the culture of tolerance and maintain harmony among the residents 

there. Multicultural da'wah is a da'wah approach that recognizes and respects the 

diversity of cultures, tribes, religions, and traditions that exist in society. In this village 

there is Pemangku Kemaliq, namely someone who is responsible or has the authority 

to carry out or manage a position or task in maintaining a place that is considered 

sacred by the Sasak community, both Muslim and Hindu. 

The problem formulations that can be taken are: (1) how is the process of 

Multicultural Da'wah of Kemaliq Leaders in Lingsar Village, (2) what are the 

supporting and inhibiting factors in Multicultural Da'wah of Kemaliq Leaders in 

Lingsar Village, (3) what is the meaning of Multicultural Da'wah according to 

Kemaliq Leaders in Lingsar Village? 

This study uses a qualitative method with an intercultural communication 

approach, the target is the Kemaliq Stakeholders and the surrounding community in 

Lingsar Village as data sources. The results of the study are: (1) The Multicultural 

Preaching Process in Lingsar Village is in the path of the preaching process, namely 

in carrying out the Transformation of faith values and monotheism which are the basis, 

(2) Supporting Factors and Multicultural Preaching of Kemaliq Stakeholders in 

Lingsar Village are religious diversity, tolerance traditions, commitment of religious 

figures, and awareness of the importance of multiculturalism. While the Inhibiting 

factors are tension or conflict, intolerance and prejudice, lack of resources, and lack 

of understanding of multiculturalism. (3) The meaning of Multicultural Preaching 

according to the Kemaliq Stakeholders in Lingsar Village includes respect for 

diversity, building religious harmony, increasing tolerance and acceptance, and 

education and empowerment. It is hoped that the values of multicultural preaching 

will not only be implemented by the Kemaliq Lingsar Stakeholders but also by the 

entire community, not only in that location but also throughout Indonesia. 

Keywords: Multicultural Da'wah, Kemaliq Lingsar Stakeholders 
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 خالصة

 
 

 ديلاقتلاو نيادلأاو قاألعراو اتفاقثلا عونت مترحتو فترعت تيلا ةودعلا جهنم يه اتفاقثلا  ةودع

 دجوت ،كوبمول بغر يف عمملتجا ةيئب في. عمملتجا يف ةدوجوامل Kemaliq Pemangku، أي

 من اس̋ دقم برتعت ناكم ةساحر يف ةمهم وأ نصبم ةراإد وأ يذفنت ةطلس هديل وأ لوؤمس صخش

 سولندها وأ ينمللسما ءاوس ،كاساالس عممتج بلق.
 

 )2( ،راجسينل ةيرق يف اتفاقثلا ةودعلا ةليمع يه ام( )1 يه اهلوانت نكمت تيلا ةملشكلا ةياغص إن

 ما ملاوعلا الداعمة يف ةقوعملاو الدعوة اتفاقثلا
 هي

Pemangku Kemaliq ةيقر يف 

 ندع اتفاقثلا  ةودعلا نىعم ام( )3 ، راجسينل Kemaliq Pemangku راجسينل ةيقر يف
 

Pemangku وه فلدهاو ،اتفاقثلا نيب لصاوتلا جهن عم ةيعون يبلاسأ ثحبلا اذه مدخستي 

 Kemaliq :1( )يه ثحبلا اذه تائجن. انتالبيل رداصمك راجسينل ةيقر يف مليطحا عمملتجاو

 الدعوة عملية إن يه راجسينل ةيقر يف اتفاقثلا يف لوحتلا ءاإجر يف يأ ،ةودعلا ةليمع قيطر

 ةداقل اتفاقثلا  ةودعلا يف ةطملثباو ةملداعا ملاوعلا( )2 ،ساسلأا يه تيلا يدحوتلاو نالميإا قيم

 Kemaliq ةئلاع نيب ،يضاامل يف جاوزلا يه راجسينل ةيقر يف Pemangku تلائاع حدىإو

 mesagnaraK  ةودعلا يف ام̋ هم ل̋اماع هماترحاو عوتنلا لوبق عدي:  عوتنلا ماترحا ةكلاامل

 ندع اتفاقثلا  ةودعلا نىعم نإ )3( ،اتفاقثلا kemaliq  pemangku راجسينل ةيرق في،

 احرتام هو انضعب ضعبلا كإنسان، ضغب النظر قعرلا عن وكذلك الدين إن. ةودعلا ةسرامم

 و. اهيذفنت رمستي تيلاو هللا يلو ةوعد يهو ،نلآا ىتح ايذهفنت مت تيلا ةودعلا ىوس تسيل اتفاقثلا

 قبل من Pemangku لاعلا لوح لدينا ءامعزلاو شيخلا ةيلضف

 

lingsar kemaliq pemangku ،اتفاقثلا  ةودعلا: ةملفتاحيا اتمكللا 
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